

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XX

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN  
En la capital, un mes..... 1 peseta  
Fuera, trimestre..... 4 —  
Número suelto, 5 céntimos

Martes 8 de Abril de 1902

Teléfono núm. 6

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN  
En la Redacción y Administración,  
Imprenta y litografía de Alonso é Hijos  
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.762

## VINO

Se vende superior tinto y clarete en la bodega de Daniel Alonso, Portillo de D.ª María, frente a la carretera del difunto Sr. Sendino, a 25 céntimos litro.

## Cuentos de los martes

### Todo por la gaita

I

Iba entre cuatro ó cinco admiradores y paisanos que le acompañaban, cuando llegó a sus oídos aquel eco de gaita, sonando cercano dulcemente. El concertista se detuvo y se puso á escuchar. Venía la música de una de las calles que desembocaban en la gran avenida platense, y aunque apagada á intervalos por el rodar de los carruajes y el pitar de los tranvías, podía formarse idea de la manera como el ejecutante tocaba.

El concertista conoció enseguida el estilo. Aquella manera suave y rápida de acometer las notas altas, de tomar el motivo sobre el roncón lloroso y bronco; aquellas pausas entre los acordes, de las que parecían escaparse suspiros; aquellos sostenidos que se quedaban vibrando como el aturuxo en los patrios pinares, no podían brotar sino de las manos de su antiguo camarada de gaita, un tiempo amigo íntimo y después aborrecido enemigo y rival. Pero se equivocaba sin duda. Chindo estaría ahora en la aldea, sopla que sopla en las romerías, vegetando entre los maíces natales, que nunca quiso dejar. Y, sin embargo, era su modo de tocar. Habíalo acompañado muchas veces, para equivocarse.

—¿Quién toca?—preguntó el concertista.  
—Será ese pobre que recorre las calles pidiendo limosna. Ha debido de venir en el último vapor de emigrantes.

El concertista se estremeció al oír la respuesta. La música se aproxima, oyóse muy cerca, y al cabo desembocó en la avenida un hombre andrajoso, descalzo, en la fuerza de su edad, y al que aparentemente envejecía la tez curtida por los largos viajes andando bajo el sol, azotado por el polvo de los caminos, sufriendo los latigazos de la intemperie, el cansancio que dobla el cuerpo, la miseria que lo agosta, quizás el dolor de la ausencia, más insoportable en el alma que las úlceras en los pies. Abrasado en su gaita se adelantaba lentamente suspendiendo un instante su salmodia para recoger las monedas que le daban los transeúntes ó le arrojaban de los balcones.

—¡Es el mismo!—murmuró el concertista en cuanto vió al gaitero ambulante. Toda su historia, su ayer oscuro compartido con aquel hombre, surgió de pronto en su mente. Recordó el cariño de hermanos que les unía de mozos, cuando tocaban juntos en las fiestas de la aldea; recordó que la alborada que él daba á conocer en todos los escaerarios sudamericanos, con la que arrancaba tempestades de aplausos, había sido con puesta por el pobre emigrante; artista incensiente, verdadero músico sin saber una nota, brotaba de las ternuras de su espíritu con solo dejar resbalar el corazón á los dedos; recordó que de su compañero había aprendido á manejar el instrumento y había aprendido la alborada, base de sus éxitos y de su fama; recordó luego los amores de ambos con una misma mujer, que les engañó á los dos haciéndoles odiarse; y al considerar á Chindo emigrado, miserable, pidiendo para comer mientras

la fortuna le prodigaba los dones que debía al indigente sintió á la vez una honda lástima y un agudo remordimiento, y echó á andar de improviso antes de que su colega lo descubriese, exclamando en voz baja, como hablando para sí:

—¡Yo no puedo consentir que ese hombre perezca!

II

Fué una de las mayores ovaciones alcanzadas en su carrera artística desde que andaba por el mundo dando conciertos con su gaita gallega. El teatro estaba imponente; un enorme rebosamiento de muchedumbre. Organizada la función por la colonia española con el fin de allegar recursos para regalar un crucero á la madre patria, seafase palpitar en el público algo grande y tierno, que no era sino la remembranza de la lejana tierra nativa, evocada desde la escena por aquella alborada originalísima, que caía sobre el público como una cascada que brotara de los valles de la infancia, no olvidados nunca.

El concertista debutaba en aquella función patriótica, y el público en masa pidió, deirante de entusiasmo, el nombre del autor de la alborada y su repetición. Y entonces sucedió una cosa inaudita que dejó á los espectadores silenciosos y estupefactos, y eso que no podían penetrarse de la trascendencia del episodio.

Nadie advirtió que mientras tocaba el concertista, miraba de cuando en cuando á las cajas de la derecha. Allí estaba, sí, allí estaba su camarada de la aldea pegado á un bastidor; oyendo, inmóvil, como si fuera de mármol, desencajado y pálido. La estratagemas para atraerle á la escena había resultado bien; el portero hecho amigo previamente del gaitero ambulante para brindarle la entrada en el teatro en guisa del favor con tal de que se contentara con un rinconcito en cualquier parte, había producido su efecto. Terminó el número, estalló la explosión de los aplausos, y dando la gaita al colega, que hacía dúo, sonando sólo el roncón en la suya, gritó el concertista adelantándose á la batería:

—El autor de la alborada que acabo de tener la honra de ejecutar; es el pobre gaitero que toda la capital ha visto estos días recorriendo las calles. El ha sido mi maestro, y él va á repetir la alborada, con la venia del respetable público.

Sin aguardar el aplauso de respuesta, entróse el concertista en la segunda caja de la derecha, se plantó ante el pobre gaitero, y tendiéndole los brazos le dijo con la voz trémula:

—Chindo, dí, ¿te acuerdas de mí? ¡Yo sí de tí, y yo soy el que te he hecho venir á este sitio! Olvidemos lo pasado, volvamos á ser hermanos. ¿Quieres? Ya has oído lo que he dicho al público. No tienes más remedio que salir á tocar. Anda, ¡por nuestra tierra, por España!

Dijo esto el concertista á borbotones. El gaitero le oyó en silencio, temblándole los labios. Cerca había gentes del servicio del teatro. Nada oyeron, pero adivinaron que sucedía algo terrible entre aquellos dos hombres. Al fin el músico callejero se dejó arrastrar por el concertista, salió á remolque á las tablas entre el estruendo del público, que se desgajó á aplaudir, y cogiendo la gaita se puso á tocar.

Fué una alborada distinta, infinitamente superior á la primera, que hizo asomar las lágrimas á los ojos de la estática multitud. Cuando el gaitero mendigo terminó, todo el mundo lloraba. La ovación no concluía. Loca de entusiasmo, acometida de un vértigo, la muchedumbre alborotada grita-

ba desafortadamente: «¡Bis, bis!» Hubo que repetir la alborada, que volver á las corroidoras gallegas, que oír de nuevo la brisa del amanecer gimiendo en los pinos, las risas de las aldeanas camino de la romería, los ayes de los apasionados mozos, el poema entero que brotaba de aquel fol suspirante. Al concluir el concertista, abrazó á su compañero, diciéndole con voz persuasiva.

—Ahora á tocar la alborada juntos por el mundo. ¡Todo por la gaita!

Y el pobre músico callejero, vencido, anodado bajo el peso de aquella formidable ovación, la primera que recibió sin darse cuenta cabal de lo que le pasaba, sin atreverse á creer que fuera realidad su reconciliación con su amigo de la infancia encontrado inopinadamente, satisfecho y asustado á la vez de su triunfo, exclamó con la voz arrollada por los sollozos:

—Sea como tú desees, Antucho. Yo siempre te quise bien. ¡Todo por la gaita bendita que vuelve á hacernos los inseparables de la aldea! ¡Todo por la gaita!

Alfonso Pérez Nieva.

## INFORMACION POSTAL

Madrid 7 de Abril 1902.

Sr. Director

Ha de perdonarme el lector si empiezo esta carta hablando del mismo asunto con que daba fin á la de ayer.

La herida grave de Bombita ha preocupado en Madrid—y seguramente sucederá lo propio en ciertas provincias—bastante más que la última crisis ministerial, con ser esta larga y laboriosa. Y así como hace un mes se agolpaban políticos y desocupados á la puerta de la Presidencia ó del domicilio particular del Sr. Sagasta, para ver si entraba en Hacienda el Sr. X y en Marina el general Z, hoy se agolpaban centenares de personas en el hotel donde reside el simpático diestro de Tomares, para enterarse de las vicisitudes de su enfermedad quirúrgica y para hacer comentarios y comparaciones con otros tiempos y otros matadores.

¡Y asíes el mundo! La fiesta nacional tendrá sus partidarios, y los diestros tendrán su público mientras haya España, con su cielo, su suelo, sus mujeres y sus hombres.

En cambio no han sido tantos los que se interesaron por la salud del insigne periodista y académico D. Isidoro Fernández Flores, quien murió en las primeras horas de esta tarde.

No era ya joven el que supo acreditar no solo un nombre, sino una forma propia y dos pseudónimos, en los dos periódicos que diariamente se disfrutaban la mayor circulación en España; pero de todos modos, la muerte de Fernanstor dejará vacío inmenso en la redacción de *El Liberal*, en la Real Academia y entre los literatos españoles, lo mismo que en la alta sociedad, donde siempre tuvo el eximio escritor amigos y admiradores.

Las sesiones de los Cuerpos Colegisladores han estado bastante animados.

En el Senado, hablaron á primera hora los señores marqués de Estella y duque de Almodóvar, con lo cual quedan algún tanto suavizadas las asperezas que produjo la reciente intervención del general Primo de Rivera.

En el Congreso, un ramillete de ruegos y preguntas á primera hora. Las más interesantes se relacionaron con la conducta del delegado que recientemente disolvió un meeting anticlerical y con lo que pueda

hacer ó dejar de hacer el ministro de la Gobernación en la cuestión religiosa.

Después, reunión de las secciones para nombrar varias comisiones, en algunas de las cuales ha habido lucha é incidentes.

Verdad es que el hecho de haberse anunciado un debate político llevó á la Cámara popular una concurrencia bastante numerosa.

La reina ha firmado hoy los siguientes decretos:

De Gracia y Justicia.—Nombrando fiscal del Supremo al Sr. Ruiz Valarino.—Concediendo merced de título del Reino con grandeza y denominación de marquesa de Martínez Campos, á D.ª María Angeles Rivera Olavide (viuda del general Campos).

Indultando á Bartolomé Ruiz Pérez (Cádiz), José Sinio Planell. Resto de la pena á Fernando Domínguez (Alicante).—Jubilando á D. Severino Prieto, presidente de sala de Audiencia territorial cesante.

Nombrando presidente de sección de la Audiencia provincial de Granada á don Ramiro Fernández de la Mora. Id. presidente de sección de la Audiencia provincial de Alicante á D. Tomás Gutiérrez Racz.

Nombrando arcipreste de Zaragoza á D. Florencio Tardiel, tesorero de la misma catedral.

De Estado.—Cartas reales.

Moneda.

## LA BOLSA

### COTIZACION DEL DIA 7

4 por 100 interior, contado. . . . .	71,85
Idem, fin corriente. . . . .	71,80
4 por 100 exterior. . . . .	00,00
5 por 100 amortizable, al contado. . . . .	93,10
Cédulas hipotecarias 5 por 100. . . . .	101,85
Banco de España. . . . .	448,00
Tabacos. . . . .	394,00
París. . . . .	35,70
Londres. . . . .	34,15

## A través de la frontera

### La hora de la muerte

León XIII, cuya familia tiene, según los biógrafos de Pecci, el apreciable privilegio de la longevidad, ha entrado en el año vigésimo quinto de su pontificado y en el nonagésimo segundo de su existencia.

El decano de la academia francesa M. Languévise aproxima también al centésimo año pero nada de esto llama la atención en el país de los patriarcas y los chalets, en Suiza, en donde es cosa corriente encontrar personas, que han doblado ya los ciento.

Estos records de la existencia nos dejan turlatos á los demás mortales que no soñamos con una longevidad tan extraordinaria.

La señora Muerte coloca en algunos individuos unos puntos suspensivos, valga la figura mientras que en otros nos pone un punto final que nos parte por el eje.

De ahí nuestra inquietud. Los que ni por herencia privilegiada ó por haber nacido en Suiza ú otro país dotado de esas ventajas de longevidad sabemos que no vamos á disfrutar mucho de este pícaro valle de lágrimas estamos con el alma en un hilo, esperando la hora fatal.

Y como existen muchos ciudadanos dedicados á la tarea de meterse en todo lo que no les importa ó en querer hacer un bien á la humanidad, han aparecido varios sabios de todas partes del globo dispuestos á quitarnos nuestra inquietud convirtiéndola en una verdad inconcusa, clara, patente, segura.

Esa pléyade de científicos ha renunciado generosamente á encontrar el secreto de la eterna juventud, é imitando la pueril tentativa del poeta que pensaba descubrir el color de las

vocales, tratan de fijar exactamente la hora (no el día) en que *habemus* de morir, ó *morir habemus* como dicen por ahí.

Pero según sabemos todos, en asunto en donde meten la cuchara los sabios, discusión segura, lio, enredo y nada en claro.

¡Cualquiera convence á uno de que su contrincante lleva razón! Y así ha ocurrido ahora. Oigamos opiniones y vayan ustedes juzgando.

Mr. Fintayson, de Glasgow, opina que la hora de la muerte es casi siempre las seis de la tarde, lo cual perece un poco tarde, por lo menos en Diciembre, para ver claro en ese difícil paso de las Termópilas, que se llama la muerte.

Mr. Beadlet hace una distinción de sexos, como hombre galante que es, según dicen y afirma que los varones acabamos de penar de cinco á siete de la mañana y las mujeres dan, con preferencia, su último adiós á la vida al atardecer, lo cual resalta hasta poético.

Más preciso todavía en sus afirmaciones y tomando por base las 57 000 defunciones observadas en su clientela el doctor Schneider, de Berlín, se pronuncia por el tiempo que media entre las cinco y las siete de la mañana, como su colega anteriormente citado, pero sin distinción de sexos.

Según el amigo Scheneider, casi todos nos vamos en ayunas al otro mundo, ó á lo más con un ligero almuerzo, pues la hora no se presta á una comida fuerte.

Por último, Mr. Charles Feré ha presenciado 11 404 defunciones en Bicétre y ha hecho también sus consiguientes observaciones.

De ellas resulta, ya se lo decía yo á ustedes, que ha habido muertes á todas las horas del día y de la noche.

Sin embargo, ha notado cierta calma, cierta baja en la mortalidad entre las siete y once de la noche.

A esas horas mueren muy pocos y los pocos que mueren desahreditan al buen doctor, pues éste afirmaba al principio que la mortalidad era nula entre siete y once.

Lo que no ha dicho ninguno es cuando morirán ellos, porque habiendo soldado ya los disparates que tenían en el cerebro, se han quedado descansados y su vida queda asegurada casi lo mismo que si hubieran nacido en Suiza.

Reyes.

## Desde Carrión y para Carrión

Una vez que podemos calificar á EL DIARIO PALENTINO, el diario oficial de Carrión, por ser el periódico de la provincia al que se halla suscrito el municipio de Carrión de los Condes, al DIARIO PALENTINO nos debemos de dirigir, para todo lo que á la localidad se refiera, cuanto más cuando á la corporación dediquemos las cuartillas.

Por las razones expuestas, de hoy en adelante verán nuestros lectores justificados nuestros escritos y no les causará extrañeza que EL DIARIO PALENTINO sea el medio por el cual hagamos llegar nuestras súplicas, nuestros aplausos, ó nuestra censura á dicho municipio.

Nosotros bien quisiéramos, y Dios es testigo de la sinceridad de nuestro deseo cual es, que solo súplicas y aplausos fueran los que tuviera que hacer y dar á la corporación carrionesa.

Que hemos de hacer justicia, estamos persuadidos de ello, por que la justicia ha de empezar por los de casa, y como en el municipio contamos con más que amigos, hermanos del corazón, de aquí que seremos parcos en los aplausos, graves en las súplicas, y duros en lo que censura merezca.

Sirva lo dicho de prólogo y empecemos con nuestro cometido.

Señor alcalde mayor. Usted que tan ilustrado es, usted que es agricultor y usted que no publica más bandos que los que ha de hacer cumplir con exactitud en todas sus partes ¿podríamos tener la suerte de que por usted se publicase el bando, haciendo que se respete á lasavecillas que tan buenos oficios desempeñan en favor de la agricultura, en bien de la humanidad y es encanto de la sociedad? Mire señor alcalde que con ese bando nos probará usted, que es entendido en agricultura, que desea el bien del prójimo como el suyo y que tiene usted buen corazón y prácticos sentidos, así como amor, amor grande á lo útil y á lo bello.

¿No gozará V. S. cuando salga á ver sus labranzas, viendo y oyendo los primores que los pajarricos hacen?

¿No le gustará á V. S. que respeten los niños y muchachos y aún los mayores, sus heredades y las de sus administrados?

¿No es justo que V. S. haga por sus administrados, el bien que V. S. quiso hicieran otros alcaldes?

La justicia la tenemos que hacer y empezar por nuestra casa y como V. S. quiso esto, de ley justa es que V. S. lo haga.

Ya ve V. S. con qué poco nos contentamos por hoy y para que vea hacemos justicia, le aplaudiremos también hoy, los acuerdos tomados por V. S. y señores de la junta de instrucción en bien de la educación é ilustración del pueblo que hoy es V. S. su alcalde presidente.

Animo, y hasta otra que no será tarde, por que tenemos algo que pedir á V. S. y á sus dignos compañeros de representación, y hasta ver si nuestra primera súplica no cae en saco roto, esperaremos unos días, en la confianza que seremos atendidos, por ser justo y humanitario lo solicitado, y porqué con ello pedimos para nosotros lo que para los demás queremos. Nos repetimos de ustedes suyo afecmo, amigo y s. s. q. b. s. m.

Aureliano del Valle y Marcos.

Carrion 7 Abril 1902.

## Descarrilamiento

En el kilómetro número 16 de la línea de Asturias, entre las estaciones de Santibáñez y La Robla frente al pueblo de Cabanillas á las doce de esta última noche descarriló el tren número 1 478, que procedente de Busdongo, se dirigía hacia León.

El maquinista que guiaba dicho tren, y que se componía de sesenta unidades, se llama Emilio Vilas y el fogonero Francisco Carmena. La causa del siniestro ha sido un vagón de la línea de Orense á Vigo y por consiguiente extraño á la línea del Norte, que venía deshaciéndose en un trayecto de 100 metros, produciendo el descarrilamiento de diez y siete vagones más que estaban cargados de carbón, sin que el maquinista ni el fogonero pudieran darse cuenta de la causa, origen del accidente.

Afortunadamente no hay que lamentar ninguna desgracia personal. Las pérdidas materiales se hacen ascender á más de doce mil duros.

El guardafreno se salvó milagrosamente, pues se le precipitó encima de la garita donde se encontraba, un vagón, quedando completamente envuelto entre el carbón de que venía cargado consiguiendo después de bastantes esfuerzos extraerse sin el menor incidente y sin que le ocurriera novedad alguna.

Al recibirse en León las primeras noticias se organizó un tren de socorro que salió á las dos de la madrugada con todo el alto personal de la compañía, el jefe de tracción y el jefe de los maquinistas Sr. Barcia.

## La vuelta al mundo en automóvil

Un ingeniero de Aix la-Chapelle, Herr Cudell, y el doctor Lehwe, de Londres, proyectan realizar un verdadero «tour de force» del automovilismo.

Tratan nada menos que de emular las hazas del famoso personaje «Phileas Fox», de Julio Verne, dando la vuelta al mundo sin utilizar, mientras sea posible, otro medio de locomoción que el automóvil.

Claro es que tardarían algo más de los «ochenta días» consabidos; pero, de todos modos, les correspondería la gloria de haber realizado una *tournee* á la que quizá nadie, después de ellos, se atreva.

Los expedicionarios serán acompañados por diez personas, incluyendo en ese número á los sirvientes.

Además del carruaje destinado especialmente á los directores del viaje, formarán el tren otros pequeños automóviles, destinados á conducir las provisiones, tiendas de campaña, armas, instrumentos científicos, combustibles, etc.

El vehículo principal será construido con arreglo á los planos de un «Pullman Car», aunque de menores dimensiones.

Contendrá un «steeping room», un salon comedor y una cocina.

El motor será de vapor y fuerza de 25 caballos.

Calculase el coste de dicho vehículo en unos 76.000 francos, y será bautizado con el expresivo nombre de «Passe Partout».

La expedición saldrá de París en la segunda quincena de Abril, siguiendo luego este itinerario.

Bruselas, Aix la-Chapelle, Colonia, Hannover, Berlín, Torn, Varsovia, Esblanko, Nizhni-Nogorod, Kazan, Cheliabinsk, Omosk, Krasnoyarsk, Irkout, Kiatka, Maimatskin, Pekin, Tient Tsin, Kiac T hao, Vladivostoc

Tokio, Hawai, San Francisco de California, Tehuantepec, Veracruz, Nueva Orleans, San Luis, Chicago, Cleveland, Buffalo.

Cataratas del Niágara, Washington, Filadelfia y Nueva-York, donde embarcarán los turistas con rumbo á Europa.

Una advertencia, que interesará seguramente á los «chauffeurs», á quienes no arrendren los gastos ni los peligros: los señores Gudell y Lohwe admiten á todos aquellos automovilistas que quieran unirse con sus carruajes á la arriesgada expedición.

## Proyectos del señor Weyler

La *Epoca* atribuye al ministro de la Guerra el propósito de reorganizar las reservas, suprimiendo los regimientos de este nombre y convirtiéndolos en terceros y cuartos batallones de los de activo. Así podría tener el tercer batallón á su cargo los reservistas instruidos, y unirse con ellos al primero y segundo en caso de guerra, mientras en el cuarto batallón recibían instrucción militar los que no la poseían.

Como á consecuencia de esa medida se disminuirán 56 plazas de coroneles, dícese que se les dará colocación en las zonas de reclutamiento, aumentándose el número de éstas y haciendo participar de dichos destinos á los coroneles de caballería y artillería.

«En caballería—añade el estimado colega—parece que el pensamiento ministerial es suprimir también los regimientos de reserva, sustituyéndolos por los quintos y sextos escuadrones de los activos, que desempeñarán idéntica misión que los terceros y cuartos batallones de infantería. Y en artillería é ingenieros reducir igualmente los depósitos de reserva.»

En cuanto á los batallones de cazadores, ya dijimos oportunamente que se reorganizarán, pasando á ocupar las zonas montañosas, donde reclutarán su personal en lo sucesivo.

De los demás proyectos sobre retiros, descuentos y Escuela Superior de Guerra hay diversas impresiones, y ya hemos dicho algo cuando se empezó á hablar de ellos.

Añádese que uno se refiere al estado mayor general, en el que se reducirán plazas de tenientes generales y de generales de división.»

## NOTICIAS

Mañana principiará el Excmo. Ayuntamiento á celebrar sus sesiones á las once.

Veremos si se reúne suficiente número de señores concejales para tomar acuerdo ó suceder como en épocas pasadas en que nunca podían celebrarse en primera convocatoria, por considerarse la hora señalada bastante incómoda.

## Será verdad?

Un colega de Madrid, ocupándose del estado de la herida recibida con una puya por el valiente novillero *Mazzantino* en la plaza de Bilbao, dice que la cicatrización adelanta y que en breve el diestro podrá volver al ejercicio de su profesión.

Entre las contratas que tiene ultimadas figura la plaza de esta capital en la que toreará, según el colega, en la tarde del día 18 de Mayo, feria de Pentecostés.

Ignoramos el fundamento de la noticia que con tanta seguridad traslada á sus columnas el periódico de donde nosotros la tomamos.

## Una subasta

En la celebrada ayer en Madrid para la confección de 2400 mantas de lana con destino á los penados, fué adjudicada á los fabricantes de esta capital señores Ortega y Suazo, á quienes felicitamos, así como á la industria palentina, porque con esto lograrán trabajo para una temporada los obreros que se dedican á aquella fabricación.

El *Boletín oficial* publica un cuadro distributivo de las cantidades que corresponde pagar á cada una de las provincias, para satisfacer los gastos que ocasiona la extinción de la langosta.

A Palencia corresponden 14.805 Pesetas.

En Cogeces de Iscar (Valladolid), riñeron dos vecinos de dicho pueblo resultando uno lesionado.

Por orden del Juzgado lo visitó el médico señor Ruiz Burgueño.

Pocos días después, y también por orden judicial, hizo el médico una nueva visita al herido; y el padre de éste, suponiendo que el facultativo no había sido verídico en los informes que emitió al Juzgado, después de dirigirla una porción de insultos, armado con un

grueso garrote y sujetándole del gabán, dijo que no saldría de su casa sin unos buenos escabechos.

Al ver el Sr. Burgueño próxima la agresión y hallándose sin medios de defensa, al mismo tiempo que procuraba calmar los ánimos de su agresor, tuvo la feliz idea de desabrocharse el gabán, y dando un fuerte tirón quedó el hombre del garrote con el abrigo en la mano, y el médico echó á correr librándose así de una paliza.

## Unión Palentina

Sociedad de socorros mutuos.

Se convoca á los individuos que figuren en las listas de socios de referida sociedad, á una reunión extraordinaria, que se celebrará en el domicilio social, Zurradores, 22, el miércoles 9 del corriente á las ocho de la noche, para tratar de un asunto de capital interés para la misma.

Lo que por acuerdo de la junta se anuncia al público, para que llegue á conocimiento de sus socios.

El número que hasta ahora figura en sus listas, es el de 76.

Palencia 7 de Abril de 1902.—El Secretario, Julián A. Serrano

En el ferrocarril Hullero de La Robla á Valmaseda se recaudaron en el mes de Marzo último 172.676,11 pesetas; 5.368,63 menos que en igual mes del año anterior. En lo recaudado durante los tres meses transcurridos de 1902 hay un aumento de 7.196,16 pesetas sobre lo recaudado en iguales meses de 1901.

Por la guardia civil de los puestos de Cevico y Dueñas, han sido recogidas las escopetas á dos vecinos de dichos pueblos, que se dedicaban á la caza con reclamo.

Al regresar de paseo el domingo último el presidente de la República francesa Mr. Loubet se le acercó un individuo, montándose en el estribo del carruaje, pidiéndole justicia.

En el acto fué detenido por los guardias y registrado se le encontró un revólver cargado. Confesó llamarse Lejonone y dijo que tenía el arma para suicidarse.

Trátase de un pobre monomaniaco y fué conducido á la enfermería.

Tienen formados los repartimientos adicionales, á fin de hacer efectivo el importe de la diferencia de menos consignada en el repartimiento de la contribución territorial, los ayuntamientos de Omos de Ojeda, Castrillo de Onielo, Alba de Cerrato, San Cebrían de Mudá, Melgar de Yuso, Villatoquite, Arenillas de San Pelayo, Camporredondo, Salinas de Pisuega, Veizosilla, Hontoria de Cerrato, Lavid de Ojeda y Torremormojón.

Publicado en la *Gaceta de Madrid* y *Boletín Oficial* de esta provincia el anuncio de concurso para la adquisición de casas ó solares, donde se pueda construir el Palacio de la Diputación, la Comisión provincial hace saber, que el plazo para la presentación de pliegos en la secretaría de la corporación expira á las doce del día 4 del próximo mes de Mayo.

## Vacunación

Todos los días de tres á cinco de la tarde, en casa de D. Roque Santa Cruz, Cestilla, número 15, con linfa de ternera, que recibe todos los sábados directamente de Suiza.

Se remite por correo certificado á quien lo desee, previo pago de su importe y 30 céntimos más, que cuesta el envío.

Nota. No se vacuna de brazo, ni se saca la linfa de los que han sido vacunados por ser perjudicial y fácil de transmitir cualquiera enfermedad de unos á otros.

El alcalde de Cevico Navero participa al señor Gobernador que en los ganados lanar y cabrio de aquél termino se ha desarrollado la enfermedad *Glospeda*, llamándose la atención de los pueblos limítrofes con el fin de que tomen las medidas conducentes á evitar el contagio.

El ayuntamiento de Torremormojón anuncia la provisión en propiedad de la plaza de médico titular con el sueldo anual de 500 pesetas, por la asistencia de 25 familias pobres, de la villa, transeúntes y expósitos existentes en el término municipal, quedando el agraciado en libertad de contratar con las familias pudientes.

El contrato se hará por dos años y las solitudes, con la copia del título así como los

HERNIAS (Quebraduras)

Desviaciones de la columna vertebral torceduras de piernas, prolapso de la matriz, etc., etc.

Llegará a Palencia el Director Técnico del Gabinete de Ortopedia Moderna de la calle de Fuencarral, núm. 10 de Madrid, y recibirá los días 12 y 13 en el Hotel Continental de 11 a 1 y de 3 a 6 a cuantas personas sufran dichos padecimientos y estén cansadas de gastar inútilmente su dinero en costosos e inútiles aparatos.

Los aparatos sistema americano Patente son construidos todo de aluminio y por lo tanto de menos de la mitad de peso que los conocidos hasta hoy y sus mecanismos son tan sencillos y útiles que hacen adoptar los palos al anillo de la hernia más voluminosos y rebeldes logrando en completa reducción y la curación en algunos casos.

Como es sabido que hay muchas personas que padecen hernias y se ven privadas de adquirir un buen aparato por el excesivo precio que hasta hoy han tenido los hechos a la medida, el representante de este Gabinete recibirá gratis y llevará muestras de los distintos aparatos que se construyen al alcance de todas las fortunas.

Consulta: En Palencia los días 12 y 13 del presente.

En Madrid, en el Gabinete del Director, Fuencarral, 10.

CHOCOLAT-LOUIT

Exquisitos chocolates a la vainilla y canela de Louit Frères-Bordeaux.

Único depósito

Teófilo Llera, Coloniales, calle de la Cestilla, 13.

Precios de 10 reales libra en adelante.

SECCION RELIGIOSA

Miércoles.—Santa María Oseña, Santa Casilda, San Hugo y San Marcelo.

Telegramas

De la Agencia MENCETA

Entierro de Fernanflor

MADRID 8 (9:45)

Se prepara una respetuosa manifestación, en el acto de la traslación del cadáver del distinguido literato y académico, acto que será presidido por el director de El Liberal Sr. Moya

Las cintas serán llevadas por un representante de la Academia Española; el Sr. Rances en representación de la Asociación de la prensa; el redactor de El Liberal Sr. Fernández Bremón y los

directores de El Imparcial, Heraldo y Correspondencia de España.

Sesión interminable

MADRID 8 (10:15)

La sesión de ayer de la Diputación provincial se ha prolongado hasta cerca de la madrugada, habiéndose discutido mucho acerca de la corrida de toros con motivo de la coronación, habiendo triunfado los diputados que opinaban por aquella.

Después se nombró una comisión organizadora y se acordó que los billetes para presenciarla, sean repartidos por el gobierno.

Bombita

MADRID 8 (13:15)

El último parte facultativo dice que el célebre diestro, continúa en el mismo estado y sin ninguna complicación, ni síntomas de disnea.

La temperatura es de 38 grados acusando 80 pulsaciones.

El Dr. Bravo, ha aconsejado hoy nuevamente que se guarden las mismas prescripciones respecto a reposo y silencio.

Firma

MADRID 8 (14)

El ministro de la Gobernación ha puesto a la firma de S. M. un decreto convocando a elecciones de diputados por la provincia de Jaen, para el día 4 de Mayo.

El de Hacienda llevó una combinación de personal.

350 muertos

Los despachos de Venezuela participan que los rebeldes han derrotado nuevamente a las tropas del Gobierno que mandaba el general Escalante.

En el combate murieron 350 individuos de las tropas leales.

Los mejores productos

en CERVEZAS, HILOS Y GASEOSAS

Sociedad GAMBRINUS—Valladolid

Pídanse las nuevas clases

Imprenta, litografía y librería de

Alonso e Hijos, Mayor pral., 98 y 100

enfermos de males venéreos en general y especialmente sifilíticos aunque sea la dolencia hereditaria. Para más detalles léase Milagrosos Confitos ó Inyección antivérea ó Roob anti-sifilítico COSTANZI en 4.ª pag.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentin & Cia., Banqueros y Expendiduría general de lotería en Hamburgo, tocante a la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

ESCRÓFULA CURADA

Lo comprueban casos extraordinarios

Las enfermedades de la sangre en los niños ceden prontamente con el tratamiento generalmente empleado por la mayoría de los médicos, y es el que menciona la siguiente carta:

Barcelona 14 Marzo de 1901.—Unión, 6, 4.ª, 1.ª Muy Sres. míos: Tengo bajo mi cuidado un niño llamado Amado Rechefort, de 8 años de edad, quien ha venido por mucho tiempo sufriendo de la escrófula, y por consiguiente en



Amado Rechefort

un estado de salud muy precaria; sin ganas de comer, y con muy mal semblante. Aconsejada por el médico, le sometí a un tratamiento con la Emulsión Scott. Los resultados obtenidos han sido realmente excelentes, puesto que el niño se halla actualmente completamente curado de la escrófula, come con buen apetito y ha recuperado su color fresco y sano. En vista del éxito obtenido con su Emulsión Scott me es grato comunicárselo para beneficio de otros en igual caso.

De Vds. su agradecida S. S. NIEVES FERRATE

La Emulsión Scott tiene una acción directa sobre los gérmenes impuros, contra los cuales ejerce la saludable influencia de expeletos del sistema y dejar la sangre rica y purificada.

En los infartos de las glándulas (tumores blancos) y en todas las manifestaciones del escrófulismo, la Emulsión Scott es el más potente de los remedios, efectuando curaciones allí donde todo otro remedio había fallado. Es de la mayor importancia asegurarse que se compra la verdadera Emulsión Scott, y para ello es necesario ver que en el exterior del envoltorio de cada frasco haya la etiqueta de nuestra marca de fábrica, representando un hombre que lleva a cuestas un gran bacalao. Esta marca distingue la verdadera Emulsión de toda falsificación o sustitución.

La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, facsimil de nuestros frascos; se envía gratis a quien la pida a D. Carlos Mares, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 50 centimos en sellos de correo para pago de franqueo.

ños de servicio, se presentarán durante el término de treinta días, contados desde el siguiente al en que se inserte el anuncio en el Boletín.

Minas

Por decreto del señor gobernador han sido admitidas las siguientes renunciaciones, presentadas por D. Federico Villanueva, vecino de Herrera de Pisuegra.

La de hulla y otros titulada «San Miguel» sita en término de San Martín de los Herreros.

La de hierro y otros titulada «Fernando» en igual término que la anterior, y la titulada «Jesús» enclavada en el término también de San Martín de los Herreros.

GOYA Y COMPAÑIA

BILBAO

Equipos y canastillas

Modelos de París, Londres y Suiza

Vestidos de organdi, plumeti, piqué y brillantini para niños y niñas.

Cortinajes, mantelerías, canimos de mesa y géneros de punto extranjeros.

Martes y miércoles últimos días en el Hotel Continental

Por la Administración de contribuciones se publicará una circular en el Boletín Oficial referente a la confección de listas cobratorias de los repartimientos adicionales de territorial.

Por renuncia del que la desempeñaba se halla vacante la plaza de Depositario del ayuntamiento de Villahán, con la dotación de 100 pesetas anuales.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes en la secretaría de dicho ayuntamiento dentro del plazo de 15 días, que se empezarán a contar desde el día en que se publique el anuncio en el Boletín.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunción.—Juan Antonio Martín, de 10 años, en el Hospital.

Nacimientos.—Francisco Vicente Pollos Gómez, hijo de Perfecta y Dominica, Mayor principal, 73.—César Fernandez Ortega, hija de Alejandro y Fidela, Mayor Antigua, 39.

De interés para todos

El Elixir Estomacal de Saiz de Carlos abre el apetito, tonifica y ayuda a las digestiones. Pídanse siempre Elixir Saiz de Carlos, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra Stomalic, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

INTERESA MUCHO

saber que en la ciudad de Barcelona y Calle de la Diputación, núm. 435, sucursal de A. Salvati Costanzi se obran verdaderos milagros en los

Folleto de EL DIARIO PALENTINO 71

EL HECHICERO

ó el

CASTILLO DE LOS SIETE CONDES

CAPÍTULO V.

Se aumentan las dudas de Rodrigo

El anciano Mendo, que tenía ya ochenta y cuatro años, estaba, como ya hemos dicho, muy falto de fuerza, aunque no tenía otras dolencias que las propias de su edad; pero conservaba en todo su vigor sus facultades intelectuales, y sus ojos, no solo no habían perdido nada de su brillo, sino que se había hecho más imponente su severa expresión

Le había destinado Rodrigo un aposento cerca del suyo, amueblado con sencillez, pero con comodidad, y allí pasaba el anciano

no la mayor parte de su vida, sentado junto a una ventana desde donde contemplaba el campo.

Cuando el joven entró, mirólo Mendo con la ternura de un padre: de tal le había servido y como tal le amaba.

—Hoy has paseado más que otros días, —dijo.

—Creo que sí,—respondió el mancebo.

—¿No lo sabes?

—Me he alejado mucho del castillo sin pensar lo que hacía...

—¡Siempre distraído!...

—No me direis lo mismo mañana.

—¿Por qué?

—Mi melancolía se ha curado...

—¿Que se ha curado!

—Completamente.

—Explicáte, hijo mío: lo que acabas de decir es muy grave; ¿sabes lo que significa?

—Sí, mi buen Mendo,—repuso el doncel,—sé lo que significa porque ya he logrado averiguar la causa de mi tristeza, del dolor, puedo decir, que tan lentamente me atormentaba.

El anciano, con todo el afán e interés de su cariño, contempló al joven y dijo luego: —Advierto en tu semblante un cambio... Esa mirada no es la de siempre... ¿Qué te ha sucedido? ¿A quién has vis-

to?... ¡Oh!... Si has acertado con el secreto de tu mal...

—Sí, Mendo.

—¡El cielo quiera que no lo hayas curado con una ponzona! —dijo el anciano cuya frente se oscureció.

—¡Una ponzona! —murmuró Rodrigo.

Y sonrió como satisfecho de su fortuna.

Pero acordándose del encuentro de su padre con Estrella, contrajo la frente y añadió:

—Por eso vengo a buscar vuestros consejos...

—Síntate,—repuso el anciano, y dime quien te ha curado...

—Mi buen Mendo, yo no era feliz.

—Lo sé.

—Nunca os he dicho...

—Rodrigo,—interrumpió el anciano,—sé que has sufrido y callado, conozco el mal que te aqueja, pero el remedio no podía buscarse, era preciso esperar a que lo declarase la casualidad. Por eso, hijo mío, nunca te he hablado de semejante cosa, pero te he observado, he procurado saber lo que hacías cuando estabas separado de mí, y hasta he espiado tu sueño por si entonces pronunciabas alguna palabra que descubriese algún sentimiento oculto, desconocido para mí.

—¡Gracias! —exclamó Rodrigo, estre-

chando las manos huesosas de Mendo con filial cariño. —Os debo cuanto puede debersele a un padre.

—Juré velar por la suerte y debo cumplir mi juramento. Lo que deseo es que Dios conserve mi existencia hasta verte feliz...

¡A!... Pero mi vida se acaba...

—No, no...

—Vuelve, hijo mío, a lo que más que todo me interesa...

¿Porque se ha curado tu mal?

—Se ha curado,—repuso el doncel, cuyas megillas enrojecieron,—porque... he visto...

—¿Una mujer? —interrumpió el anciano, fijando más ardiente y afanosa que nunca, su inteligente mirada en Rodrigo.

—Sí, respondió éste, bajando la cabeza.

—¡Ah!...

—¿Es esa la ponzona que temíais...?

—Sí.

—Pero...

—¿Quién es esa mujer?

—Lo ignoro...

—¿Dónde la has encontrado?

—En un sitio que no conozco... Me perdí...

—¿Y le has hablado, la has seguido?...

—Le hablé...

—Sus señas, Rodrigo, sus señas,—interrumpió vivamente Mendo.

—También os diré su nombre...



## Milagrosos Confitos

ó inyección antivénera **COSTANZI**  
—y Roob antisifilítico

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente en 2 ó 3 días la purgación reciente y en 5 ó 6 días la crónica, gota militar, úlceras, flujo blanco de las mujeres, arenillas, catarro de la vejiga, escozores uretrales, cálculos, retención de orina, y en 20 ó 30 días los estreñimientos uretrales (estrechez) aunque sean crónicos de más de 20 años, evitando las peligrosísimas sondas, no hay medicamentos más milagrosos que los Confitos ó Inyección Costanzi. También certifican que para curar cualquier enfermedad sifilítica, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi, pues no solo cura radicalmente la sífilis, sino que estriba los malos efectos que producen estas sustancias, que como es sabido, causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor Angelo Costanzi, calle Diputación, 4-5, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite a los incrédulos el pago una vez curados. Precio de la Inyección, 4 pesetas. Confitos antivéneros para quienes no quieren usar inyecciones, 5 pesetas. Roob antisifilítico, 4 pesetas. De venta en todas las buenas farmacias. En Palencia en la de Jnan Va v r de, calle Mayor 180. Consultas médicas en Barcelona todos los lunes, miércoles y viernes, á las doce.

### MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

Preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona  
aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

# LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las **PASTILLAS DEL DR. ANDREU**

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTIASMATICOS** que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

## RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU. (véase el prospecto.)

## PARA TENER LA BOCA

SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORES DE MUELAS, usen el **ELIXIR** y los **PÓLVOS** de

## MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscilación de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

Invitación para participar á la próxima

## Gran Lotería de Dinero

**500,000**

Marcos ó aproximadamente

**Pesetas 850,000**

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente

1	Premio á M	300000
1	Premio á M	200000
1	Premio á M	100000
1	Premios á M	75000
2	Premios á M	70000
1	Premio á M	65000
1	Premio á M	60000
1	Premio á M	55000
2	Premios á M	50000
1	Premio á M	40000
1	Premio á M	30000
1	Premios á M	20000
16	Premios á M	10000
56	Premios á M	5000
102	Premios á M	3000
56	Premios á M	2000
4	Premios á M	1500
612	Premios á M	1000
1080	Premios á M	300
36053	Premios á M	169
20968	Premios á M	250, 200, 150,
148, 115; 100, 78, 45, 21.		

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118,000 billetes, de los cuales 59,010 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58990 billetes gratuitos importa

**Marcos 11,618,400**

ó sean aproximadamente

**PESETAS 20,000,000**

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59,010 premios halarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, ascendiendo en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos, se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo remitiéndonoslos por valores declarados, ó en libranzas de Giros Mutuos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original entero: Pesetas 10

1 Billete original, medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convenga á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

15 de ABRIL de 1900

**VALENTIN Y CIA.**

HAMBURGO

ALEMANIA

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida

## ALMACEN DE MADERAS

DE

## ARTURO ORTEGA ROMO

Bastos de roble para cuberia

Avenida de Casado del Alisal.--LA CUBANA

PALENCIA

Precios económicos

**LA CURACIÓN DE LA TOS**

**BRONQUITIS \* CATARROS**  
LARINGITIS - INFLUENZA  
SE CURAN INFALIBLEMENTE CON LAS

**CAPSULAS COGNETOS**

El remedio más poderoso contra las  
**ENFERMEDADES DEL PECHO**  
PARIS, 43, Rue de Saintonge, y EN TODAS LAS FARMACIAS.

### Indicador de Ferrocarriles.

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en esta capital

TRENES DESCENDENTES						
Número	Clase de los trenes.	Procedencia	Destino	Carruajes	Horas de llegada	Horas de salida
11	Correo	Madrid.	Coruña y Gijón	1.ª y 2.ª	3:14	3:28
11	Id.	Idem	Santander	1.ª y 2.ª	3:04	3:34
25	Mixto	Madrid é Irún	Gijón	1.ª, 2.ª y 3.ª	8:57	8:57
25	Id.	Idem	Santander	Idem	8:57	9:00
1405	Mercans	Palencia	León	Idem	12:50	13:28
1051	Id.	Venta de Baños	Alar del Rey	Idem	12:50	15:48
21	Mixto	Madrid é Irún	Coruña	Idem	20:44	20:58
TRENES ASCENDENTES						
24	Mixto	Coruña	Madrid Hendaya	1.ª, 2.ª y 3.ª	5:30	5:44
1426	Mercans.	Sahagún	Palencia	2.ª, 3.ª	9:52	
1050	Id	Alar del Rey	Idem	1.ª, 2.ª, 3.ª	10:01	
16	Correo	Coruña	Madrid	1.ª y 2.ª	10:43	10:44
22	Mixto	Santander	Idem	1.ª, 2.ª, 3.ª	19:08	19:11
14	Id.	Gijón	Idem	Idem	18:47	19:11
14	Id.	Santander	Idem	Idem	23:00	23:03
14	Id.	Santander	Idem	Idem	23:16	23:18

### “La Fuerza del Hombre y la Hermosura de la Mujer.”

Así se ha caracterizado la exuberancia del cabello antes y desde los tiempos de Sansón.

## El Vigor del Cabello del Dr. Ayer

conserva y hermosa el cabello, lo hace crecer y le da fuerza y lustre.

Cada vez que se usa restablece el color natural del cabello.

Limpia el cuero cabelludo de toda caspa, destruyendo así una de las causas principales de la calvicie.

Mejora la circulación en la envoltura orañial é impide la caída del cabello.

Cuando la sangre está empobrecida y acuosa y contiene impurezas, la eficacia del Vigor no es tan pronunciada. Debería seguirse en este caso un tratamiento de Zarparrilla del Dr. Ayer simultáneamente con el empleo y aplicación del Vigor del Cabello, por cuyo medio se limpia la sangre, se fortalecen los nervios y la salud gana por todos conceptos.

### Vida estomacal PRODIGIOSO INVENTO

A BASE DE

epsina, pancreativa, nuez de cola nuez vómica quina, coccoina, alcalinos, hierros y una sal de gismuto. Por esta composición ha llegado á ser el Elixir Vida Estomacal del doctor Sacristán el insustituible específico para curar pronto y eficazmente todas las enfermedades que tengan su origen en el estómago, intestinos é higado. Jamás serán chasqueados con su uso! Prueben un frasco y se convencerán. Pídase en todas las acreditadas farmacias de España y del extranjero.—Depósito en Valladolid, calle de Santiago, núm. 60; en Madrid, Martín y Compañía, Tetuán 3, y en casa de su autor, en Segovia, Farmacia Modelo. Palencia Dr. Fuentes Farmacia.

## ANTONINO GONZÁLEZ

Armero y mecánico

Calle de Burgos, núm. 15.—Palencia  
Arregla toda clase de armas de fuego.

## R. EGIDIO

Fotógrafo

FRENTE AL SALÓN

Retratos á precios económicos, horas de trabajo, de diez á cinco aunque esté lloviendo.

### Molinos, casas y tierra en venta

Para el día 11 del próximo mes de Abril y hora de las diez de su mañana, tendrá lugar en Carrion de los Condes, en la casa Calle de Carboneros, la venta en pública subasta de dos molinos harineros, situados en el inmediato pueblo de Calzada, titulados «Antequina y Gerones» las casas situadas en Carrion, en las calles de la Rua otra en la calle de Carboneros, que habita D. Leonardo Díaz de Rábago, y cuatro pedazos de tierra en término y campo del citado Calzada y otros cuatro pedazos de tierra y una era en campo y término de Carrion.

Cuyas fincas corresponden á los herederos de D. Leonardo Díaz de Rábago.

El apoderado general, Rogelio Pérez

### AMA DE CRÍA

Una casada, primeriza con leche de 4 meses desea criar en su casa.

Dirigirse á Norberta Antolín, Becerril de Campos.

### Venta

Se hace de un carro de varas, tamaño medio con toldo y arcos, ó sin ellos.

Dirigirse para su adquisición á Francisco Rodríguez, en Piña de Campos.

### Casa en venta

Se vende una casa en el casco de esta ciudad situada en la Plazuela de Paredes, número 12, para informarse dirigirse, á la calle de Rizarzal número 19.

Las **GOTAS CONCENTRADAS** de

**HIERRO BRAVAIS**

Son el remedio más eficaz contra la

**ANEMIA**

CLOROSIS y COLORES PÁLIDOS

El Hierro Bravais carece de azufre y de sales, y está perfectamente adaptado por todos los médicos del mundo entero.

No constriñe jamás

Nunca ensucina los dientes.

No muy poco tiempo procura:

**BALUD - VIGOR - FUERZA - BELLEZA**

Reconócese en las Embotellaciones.—Solo se vende en botellas y en FIASCOS.

Toda Farmacia ó Droguería.—Depósito: 180, Rue de Valenciennes, PARIS